

# Rapport moral de la Présidente

2012-2013

Lors de la dernière assemblée générale nous avons redéfini les rôles des membres du bureau.

De ce fait mon rôle s'est considérablement allégé, entourée d'une équipe bien présente et motivée !

Chacun a pu s'exprimer, et les sujets liés à l'école n'ont pas manqué avec notamment l'arrivée de la nouvelle réforme sur les rythmes scolaires. D'ailleurs, la mairie a souhaité créer une commission des rythmes scolaires pour accompagner la mise en place de cette réforme dès la rentrée 2013. En interne, nous avons ouvert un groupe aux parents désireux de donner leurs avis et nous avons désigné 2 personnes pour siéger à cette commission.

## Nos actions au quotidien

### ➤ **Participation aux conseils d'école des représentants de parents d'élèves élus de la liste d'union.**

Les informations données pendant ce temps d'échange ont pu être communiquées comme d'habitude par le biais du petit périodique « l'écho de la cour » (3 par an).

### ➤ **Information des parents avec mise à jour de notre site internet tout au long de l'année !**

L'an dernier notre site a été visité plus de 4 000 fois et en octobre 2013 nous sommes à plus de 14 300 connexions !

C'est un outil pertinent. La mise à jour régulière demande du temps. Julie a su le rendre attractif et réactif.

Et pour encore plus d'informations, nous avons en place une nouvelle action : « la newsletter ». Sur simple inscription via le site, de temps en temps au gré de l'actualité des écoles nous alertons les parents. **Aujourd'hui nous avons 62 parents inscrits (soit 25% des familles sur les 2 écoles).**

### ➤ **Participation à la commission cantine.**

Nous avons dû insister auprès de cette commission, pour faire passer un questionnaire aux parents pour savoir s'ils souhaitaient le passage au 5<sup>ème</sup> élément. Ils s'agissaient de prendre en considération les enfants qui n'aiment pas le fromage et ainsi ne pas finir sur ce dernier met, les quantités aussi paraissaient insuffisantes. Notre requête a finalement été entendue puisque la mairie a fait passer un questionnaire en décembre 2012. Une majorité de parents y a répondu favorablement et le 5<sup>ème</sup> élément a été introduit de manière effective dans le repas des enfants en avril dernier.

Nous savons que cela occasionne une hausse de tarifs, et nous avons quelques doutes quant à l'accroissement du gaspillage. C'est pour cela que nous avons mis en place une action de sensibilisation à la lutte contre le gaspillage avec l'aide de l'ambassadrice du tri de la Communauté de Communes du Savès.

### ➤ **Participation à la commission des rythmes scolaires.**

La Mairie a mis en place cette instance car le conseil municipal a fait le choix de passer à la semaine de 4 jours et demi à la rentrée 2013.

Nous avons été force de propositions notamment en demandant la mise en place d'une activité spécifique : l'aide aux devoirs. Nous avons également beaucoup insisté sur la nécessité de tenir une réunion d'information aux parents. Après plusieurs hésitations, la Mairie a accepté que cette réunion soit organisée, elle a eu lieu fin juin (une vingtaine de parents étaient présents).

Même s'il y a encore des zones d'incertitudes dans le fonctionnement de ces nouveaux rythmes scolaires, nous trouvons la démarche intéressante et surtout évolutive. La mairie a d'ailleurs mis en place la commission pour qu'il y ait une réflexion collective et M. Caubet a conscience qu'il faudra faire des ajustements au fur et à mesure que les choses vont se mettre en place. Les échanges au sein de cette commission permettront de mieux s'adapter pendant cette période transitoire, c'est-à-dire avant que la réforme ne soit obligatoire pour tous à la rentrée 2014.

Dans le choix de la municipalité de passer à la semaine de 4 jours ½ dès septembre 2013, il ne faut pas négliger l'argument financier. En effet la commune doit percevoir une dotation de 20 000 €, ce qui est important pour une petite commune comme la nôtre. La question de l'utilisation de cette enveloppe financière doit normalement être abordée au sein de la commission.

Pour mener à bien ces échanges ce sont Marianne et Céline M qui ont fait le relais.

## Nos actions propres à l'association

### ➤ **Nous souhaitons agir pour améliorer la restauration scolaire.**

Depuis 2 ans nous soulevons cette problématique et surtout nous proposons des pistes d'actions, comme le projet de préparation des repas à la maison de retraite. La Mairie soutient ce projet et est en lien direct avec la maison de retraite. Nous resterons attentifs et nous appuierons pour que ce projet se concrétise.

### ➤ **Nous souhaitons proposer des actions pédagogiques.**

Cette année, nous avons mis en place fin mars / début avril, une action afin de sensibiliser les enfants au gaspillage alimentaire et aux différentes habitudes alimentaires dans le monde.

Cette action s'est faite en collaboration avec plusieurs partenaires :

- partenaires institutionnels : Mairie, Communauté de Commune du Savès (ambassadrice du tri), Ministère de l'Agriculture (pour les affiches)
- partenaires éducatifs : ALAE, crèche
- partenaires associatifs : 3PA, AMAP

L'action s'est déroulée en plusieurs étapes :

Tout d'abord pour sensibiliser les adultes, une exposition a été installée dans le hall de la Mairie « quand je mange j'agis sur mon environnement » (exposition louée à la FNE grâce à l'aide financière de la Mairie) pendant une semaine.

Ensuite, des animations menées par des intervenants extérieurs ont été proposées aux enfants pendant la pause méridienne : ambassadrice du tri en maternelle et en élémentaire, association 3PA en élémentaire.

Et enfin, cette action s'est clôturée par la manifestation « anime ton goûter » du 6 avril : un après-midi festif et éducatif qui a permis de valoriser le travail accompli par les enfants de l'élémentaire.

Différentes animations ont ponctué cet après-midi : des tartines et des jus préparés par les enfants, « un blinde test » sur le lait, question pour un champion sur la nutrition, un grand jeu surdimensionné loué à la FNE, un stand AMAP... On estime qu'environ une centaine d'enfants ont répondu à notre invitation.

Cette manifestation a eu un coût financier important mais nous avons trouvé des moyens pour pouvoir équilibrer notre trésorerie : vente de tickets tombola et rallonge de la subvention de la Mairie ont permis la réalisation de ce projet.

Mais surtout ce projet a suscité un grand investissement de la part de l'ensemble de l'équipe.

L'implication de tous a permis de créer une dynamique de groupe, qui finalement a abouti à une journée très réussie !!!

Il faut maintenir un projet de groupe ou chacun peut amener ces idées, car c'est fédérateur !

#### ➤ **L'achat groupé de fournitures scolaires**

Pour notre deuxième année cette action nous a causé bien des soucis...

Notre partenariat avec l'association de parents d'élèves de Bérat n'a pas pu continuer car ils ont décidé d'arrêter et, le fournisseur a cessé son activité.

C'était mal parti... Malgré tout Stéphanie a relevé ses manches et dans un temps très limité a trouvé un nouveau fournisseur à des prix compétitifs. Par ailleurs, le projet s'est complexifié puisque pour répondre à une demande des parents nous avons proposé 2 listes par classe.

Nous avons pu honorer les commandes (54 contre 62 l'an dernier) mais nous ne souhaitons pas continuer le partenariat avec ce fournisseur car il y a eu de nombreux malentendus.

Cette année ce projet a été lourd à porter. Pour pouvoir continuer, il va nécessiter des aménagements.

#### ➤ **Notre participation au festival du livre.**

Avec l'association Agora et l'élémentaire.

Céline C et Stéphanie ont proposé une animation avec la lecture de contes et un concours de « Gobols ». C'est une quarantaine d'enfants qui a participé à ces ateliers.

## En conclusion

L'année 2012-2013 a été riche en événements et en échanges !

Les anciens de l'équipe sont toujours présents et surtout on a pu accueillir de nouveaux parents qui ont permis de continuer la dynamique de l'association, je tiens à remercier Céline M, Marianne, et Céline V, d'avoir donné un peu de leur temps.

L'équipe qui soutient : notre webmaster Julie , Karine toujours dévouée, Isabelle toujours prête à donner un coup de main, Sandrine qui ressuscite, J-François qui garde un œil avisé, Céline C pleine de talent, Carole aux fournitures et aux fourneaux...

Un grand merci à mon binôme Christian sur qui je peux toujours compter !

Et les piliers sur qui je peux me reposer : Stéphanie et Ghislaine.

Cette année se clôturera par des élections dont le résultat est le travail reconnu de toute cette équipe d'indépendants et de membres de l'APE !

2 élus en maternelle et 4 élus en élémentaires c'est juste une reconnaissance méritée !